

Archives départementales

de Seine-et-Marne

HISTOIRE

1248 : FONDATION DU MONASTÈRE DES DAMES CORDELIÈRES À PROVINS

La date



Le monastère de Notre-Dame-des-Cordelières. Provins. Carte postale (AD77, 2 Fi 6889)

En 1248, le comte de Champagne Thibaud IV (1201-1253) fonde le monastère des Dames Cordelières face à son palais de Provins, sur la colline du Mont Sainte-Catherine. La légende raconte que ce monastère fut construit à la demande de sainte Catherine, qui serait apparue à Thibaud un soir où, regardant par l'une des fenêtres de son palais, il vit sur la colline opposée, dans une lumière divine, l'apparition d'une belle jeune femme lui dessinant le bâtiment.

Vaste couvent, Notre-Dame-des-Cordelières domine au nord la ville basse, face à la collégiale Saint-Quiriace et au palais comtal. Les travaux seront menés à terme en 1270 grâce aux dons de la comtesse Jeanne, épouse du roi Philippe le Bel (1285-1314).

Repère biographique: Thibaud IV (1201-1253), comte de Champagne et de Brie

➤ [La vie et l'œuvre de Thibaud IV \(1201-1253\), comte de Champagne et de Brie.](#)